



Championnat de France FFO 2025

oooooooooooo

Compte rendu de son déroulement et de son analyse par le DTN de la Fédération Française d'Ornithologie : Pour commencer l'introduction de mon compte rendu, il faut savoir que ce Championnat National est l'objectif principal chaque année des éleveurs compétiteurs, de présenter après une sélection sévère, leurs plus beaux sujets. Les titres qui sont délivrés, représentent pour eux, la récompense de leur travail de sélection, de soins prodigues à leurs oiseaux tout au long de l'année.

Cet aboutissement, quand on participe sur le plan National à cet évènement, est aussi pour l'éleveur, le gage d'avoir amené la sélection de ses oiseaux au respect de la conservation des standards en vigueur. Détenir un titre de Champion de France c'est avant tout, associé l'oiseau et l'éleveur, « **sans un, l'autre n'est rien** ».

Ce 31 unième Championnat de France FFO qui se déroulait du 25 au 26 Octobre 2025 dans la commune du Pellerin banlieue de Nantes, Loire Atlantique a été le grand rendez-vous tant attendu par tous les éleveurs de France et de Navarre.

En toute franchise, ce Championnat aura permis à tous les acteurs de cette manifestation de reconnaître le sérieux et la maîtrise de ce grand rendez-vous Ornithologique.

Il est un point que je voudrais souligner, pour qu'une manifestation soit une réussite, il faut avoir les ingrédients et ils étaient présents. En effet le club organisateur de l'ANAO nous avait réservé un espace exceptionnel pour cette occasion. Château-Gontier était une merveille mais le Pellerin aura été une surprise.

Je ne m'attarderai pas sur le ressenti que chaque éleveur présent aura perçu mais sans me tromper, ce championnat aura permis de par la participation et l'engouement des visiteurs durant les 02 jours d'ouverture au public, d'entrevoir des jours pleins de réconfort pour notre passion. En effet, un record exceptionnel de visiteurs pendant ces 02 jours nous a laissé leurs impressions transcrives pour la plupart sur un livre d'or déposé à la sortie de l'Exposition. L'ANAO et la FFO ont été misent à l'honneur pour leur sérieux et la présentation des oiseaux dans un décor floral inédit, ce qui permet de nous enorgueillir d'avoir encore une fois, fait confiance à nos Clubs qui assurent une pérennité exemplaire de par leur sérieux et à l'attachement des valeurs que la FFO véhicule partout où elle est représentée.

Avant de faire une analyse la plus complète possible des résultats, je voudrais que vous sachiez que le niveau de participation était un peu en dessous par rapport à l'an dernier sachant que la saison d'élevage n'a pas été des plus favorables pour certains éleveurs. Il faut savoir aussi que plusieurs éleveurs pour des raisons de santé n'ont pu participer (Ces éleveurs représentant un nombre d'oiseaux très important). Je profite de l'occasion qui m'est donné et au nom de la FFO de leurs souhaiter le meilleur pour leur santé.

Je voudrais ajouter quelques mots pour remercier les personnes qui ont mis en valeur un stand sur la Protection et la Sauvegarde des oiseaux de la nature, ce magnifique décor a enthousiasmé les éleveurs présents mais pas qu'eux. Ils ont rendu ce Championnat Féérique. Bravo à la L'ANAO et aux Responsables de la Commission Protection qui perpétuent une action pédagogique que beaucoup d'associations devraient s'inspirer. « Un éleveur est aussi un Protecteur dans l'âme ».

Statistiques et Analyse des résultats 2025



Pour apporter une note de satisfaction sur mon impression technique et sur la qualité des oiseaux présentés, je considère que des séries que l'on avait tendance à moins éléver m'ont franchement émerveillé, notamment dans les Exotiques Becs Droits (Diamants de Gould et Diamants Mandarins qui ont considérablement évolués en tailles et couleurs). Je considère que l'ensemble des oiseaux présentés était d'un très bon niveau. De très belles séries de Becs crochus ainsi que de belles pièces en Psittacidés plus présents que l'an dernier. En très forte baisse les Canaris tous confondus, n'ont pas tellement fait le show cette année. Néanmoins la qualité était au rendez-vous.

En aparté, néanmoins en dehors de toute intervention technique, je donne un bémol à de nombreux éleveurs qui ne connaissent pas toujours la classe pour inscrire leurs oiseaux ce qui à mon grand regret est, pour les personnes qui saisissent leurs engagements, un travail de recherche supplémentaire. Donc un travail dans les clubs reste à prévoir pour que le travail soit facilité notamment pour tous les organisateurs de Championnats.

Sans ménagement Je ne voudrais pas terminer ce billet sans vouloir féliciter les compétiteurs de la FFO+AOF, les Compétiteurs de l'UOF ainsi que les Compétiteurs du CDE plus le compétiteur de l'AOP et de l'AFO qui nous ont fait l'honneur de participer à ce magnifique Championnat de France FFO.

Mes remerciements pour terminer, s'adressent aux Co Présidents de l'ANAO Messieurs Daniel Fouré et Jean Michel Douillard et leurs adhérents bénévoles pour cette semaine très sympathique et familiale passée parmi eux.

A toutes et à tous, je leurs souhaitent de se retrouver l'an prochain dans la banlieue Rouennaise à Le Petit-Quevilly, Région Normandie, pour le prochain Championnat de France FFO organisé par l'O.C.A.R (Oiseau Club de l'Agglomération Rouennaise) présidé par Bruno Nouali Président de l'OCAR et de la FFO. La date de ce 32 ème Championnat de France FFO est fixée du 19 au 25 Octobre 2026. Actualités sur le site de la FFO : fedfo.org

*Pour la Fédération Française d'Ornithologie
Le D.T.N
Joseph Roc*